

いちようだより

医療法人 貴和会 防府病院

基本理念 以和為貴（貴和の精神で医療と福祉を行い広く社会に貢献する）

基本方針 わたしたちは、広く社会を含めたチーム医療を行い開かれた医療・福祉サービスをめざします

- ・患者さんの人権を尊重した精神科医療を行います。
- ・地域と連携して疾病の予防、治療、社会復帰のお手伝いをいたします。
- ・精神障害に対する地域への理解・普及啓蒙活動を行います。

防府病院合同芸術祭

食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋…。秋はたくさんの楽しみがありますね。当院では、11月10日に今年も防府病院合同芸術祭を開催しました。今年も各病棟の入院患者さんやデイケアの利用者さんから、塗り絵や習字等の作品を募り、様々な作品を鑑賞し、優秀作品の表彰を行いました。

高齢化等の影響もあり、年々作品の出展数は減少傾向ではありますが、会場に並んだ多くの作品を見ると、一つの作品を精魂込めて作り上げていたり、新しいジャンルの作品づくりに挑戦していたりと、患者さんそれぞれの努力の跡を見て取ることができました。

また、今年も後半のゲームタイムでは、『重さ当てクイズ ver2』と題して、昨年のゲームを改良したゲームを実施しました。指定された重さになるように、回答者は机の上に置かれた野菜や本、将棋の駒等を使って調整をしていきます。普段何気なく使っているものでも、改めて考えると「一体これは何グラム？」と首を傾げてしまいます。各チーム一丸となって、ああでもないこうでもないで微調整しながら楽しんでゲームを行いました。回答者だけでなく、会場が一体となり楽しまれている様子が印象的でした。

最後の授賞式では、予想外の受賞に思わず手が震えたり、涙ぐんだりする人が多く見られました。院長からも「素敵な作品がたくさんありました。これからも作業療法に参加して、退院を目指して頑張ってください。」と激励の言葉を頂きました。



今年は俳句・川柳の作品がたくさんありました。どれもいい句♪



サツマイモの重さは300g？



デイケア紅葉狩り

11月16日、市内の「毛利氏邸園」に、デイケアの皆さんと紅葉狩りに行きました。記録的な暑い夏が続いたため、全国的に紅葉が遅れているという話でしたが、「毛利氏邸園」も同様、やっと紅葉が始まった頃のような感じでした。残念ながら当日は雨が降り、傘をさしての散策となりました。久々に降った雨がやんだ後は、庭園全体が潤った感じで、すっきりした空気を味わうことができました。



雨のため軒下でお弁当を食べました。



一部の紅葉は赤く染まっていました。

山口県障害者芸術文化祭

10月23日に、山口県政資料館へ、第29回山口県障害者芸術文化祭の見学に行きました。素晴らしい作品の数々で、思わず足を止めて見入ってしまうような作品ばかりでした。今回、5年ぶりに当院精神科作業療法に参加された患者さんが2カ月をかけて作成した丸シールアートの工芸作品も出展致しましたが、惜しくも入選はできませんでした。この悔しさをバネに来年こそは入選できるよう患者さんと一緒に頑張っ、また様々な作品作りに挑戦していきたいと思います。



編集後記

今年もあとわずかになりましたが、皆様おかわりないでしょうか？あともう少いでクリスマスですが、表記が「Christmas」「Xmas」とありますがどう違うのかご存知でしょうか？Christがキリスト、masはミサ（礼拝）という意味ですがどちらも正しい表記です。クリスマスの語源はギリシャ語で、最初の文字はXです。近代ではアルファベットのXがクリスマスというのはおかしいといった誤解が広まり、公の場では使用されなくなったそうです。そういった由来を知っていただき、素敵なXmasをお過ごしください。

特殊入浴装置交換

この度認知症治療病棟に備え付けてある特殊入浴装置の劣化と、修理用の部品が無いといった理由から今回新たに購入し、交換いたしました。こちら平成13年に新病院に移転して以来22年間という長い期間、足の不自由な患者さんを清潔に保ち、さらに癒すという役目を果たしてきました。

新しい特浴はマイクロファインバブルを発生させる機能があり、単に皮膚の汚れを落とすだけでなく患者さんの新しい癒しに繋がる物になると思います。患者さんが快適に過ごせるよう、これからも安心・安全な入浴介助に努めたいと思います。

